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监管部门应承担一定责任
据新华社北京11月11日电 十八大新

闻中心11日下午举行第三场记者招待会。
中宣部副部长、中央文化体制改革和发展工
作领导小组办公室主任孙志军，文化部党组
副书记、副部长赵少华，国家广电总局副局
长田进，新闻出版总署党组书记、副署长蒋
建国介绍文化体制改革等情况，并回答了记
者提问。

在回答“中国特色社会主义文化发展道
路的‘特色’在哪里”这一提问时，孙志军说，
这条道路第一是先进文化的发展道路；第二
是科学发展之路；第三是强魂健体、强基固
本之路；第四是以人为本之路；第五是改革
创新之路。他还表示，发展文化产业要坚持
内容为王，坚持正确导向，坚守道德底线，进
而发挥积极的作用。

在回答关于各地出现“申遗热”的问题
时，赵少华说，出现“申遗热”不是坏事，只是
怎么来做。未来，我们要继续健全世界文化
遗产保护的管理法规、保障机制等。

在回答有关当前中国电影市场情况的
问题时，田进说，今年1月至10月底，我国国
产影片市场份额比去年同期明显下降。造
成这一现状的根本原因是国产影片的市场
竞争力要进一步提升。

在答问中谈到文化惠民的有关情况时，
蒋建国说，现在全国建成的各类书屋已有
100多万家。

四部门负责同志还回答了有关中外文
化交流等问题。300余名中外记者参加了记
者招待会。

据新华社北京11月11日电 十八大代
表、证监会主席郭树清11日在梅地亚新闻
中心接受中外记者采访，并回答记者提问。

郭树清说，十八大报告强调要深化金融
体制改革，完善金融监管，推进金融创新，
维护金融稳定，提出要发展多层次资本市
场。这些都是未来五年金融体制改革的重
要内容。

郭树清说，虽然我们不负责股票价格上
涨和下跌，但是和发达国家不同，我国市场
处于新兴加转轨阶段，监管机构需要承担起
一定的责任。

对于市场上“经济很好为什么股市不
好”的疑问，郭树清说，因为我们的市场不成

熟，除了结构不合理、资源配置效率低，股市
波动也太剧烈。

郭树清说，作为一个新兴市场，我们的
资本市场还有很多不可逾越的问题，这些问
题通过努力都可以得到解决，我们对中国资
本市场未来的发展充满信心。

郭树清说，炒新、炒小、炒差是A股市场
长期存在的问题，是市场不成熟的表现，要
继续采取多种措施改进这一问题。下一步
将以信息披露为中心、以合理询价制度为重
点继续推进改革，但任何改革都不是一帆风
顺的，不要把改革理想化。

关于新股发行审核是否会取消的问题，
郭树清表示，新股发行体制改革未来的方向

应该把更多的决策权交还给投资者，交还给
市场，政府做的越少越好。企业活动和商业
经营存在很多风险，政府不能打包票。

郭树清明确表示，近期不会推出国
际板。

关于债券市场互联互通的问题，郭树清
说，我国债券市场由于历史原因形成了发展
改革委、人民银行、证监会三家共同管理的
模式，确实存在不协调、不统一之处。

他透露，目前三部门已形成协议，在推
动债券市场统一发债、统一监管方面迈出步
伐。所谓统一发债和监管，并不是搞成一个
交易所或一种交易方式，主要是在制度安
排、评级、风险管理方面趋于一致。

证监会主席郭树清针对股市下跌问题表示 四部门负责同志
介绍文化体制改革等情况

发展文化产业
要坚守道德底线

据新华社北京11月11日电 十八大新
闻中心11日就“中国银行改革与科学发展”
主题举行集体采访，中国人民银行行长周小
川、中国银监会主席尚福林、中国工商银行
董事长姜建清、中国农业银行董事长蒋超
良、中国银行董事长肖钢、中国建设银行董
事长王洪章等6位十八大代表接受中外记
者集体采访，并回答提问。

在回答关于“中国正在进行的利率市场

化改革到底应该快一点还是慢一点”的问题
时，周小川指出，利率市场化改革是一个过
程，如果说是选择快一点好还是慢一点好，
我认为还是选择适当最合适。但总体来讲，
如果从改革开放的全过程来看，最近这个阶
段，利率市场化改革实际上是在加快。

周小川表示，他注意到最近国际有些媒
体对中国的“影子银行”议论较多，其中可能
有理解上的问题。中国也像其他许多国家

一样会有“影子银行”，但中国的“影子银行”
和本次金融危机中发达国家所暴露出来的

“影子银行”相比，在规模和问题上要小得
多。此外，中国绝大多数非银行金融机构的
金融活动多数都处在监管之下，而不是像有
些国家那样完全脱离了监管。因此，对当前
的情况要作出正确的判断。与此同时，在鼓
励金融业务多元化的同时，对风险和可能出
现的问题要保持高度警惕和有效监管。

利率市场化改革速度“适当最合适”


